

PRESSEMITTEILUNG

Einsatz von Distanz-Elektroimpulsgeräten ("Tasern") im Streifendienst: Konzept und Training sind entscheidend

Die aktuellen Diskussionen in den Medien, insbesondere nach polizeilichem Schusswaffengebrauch auf Menschen, zeigen, dass es hinsichtlich der rechtlichen Einordnung, der taktischen Bewertung und den Risiken von Distanz-Elektroimpulsgeräten (DEIG) immer noch fachliche Defizite in der Diskussion gibt. Von der einen Seite werden die gemeinhin als "Taser" bezeichneten Geräte als milderes Mittel für die Schusswaffe vehement gefordert, von der anderen Seite jedoch als "Folterinstrument" verteufelt. Man befürchtet eine weitere Aufrüstung der Polizei.

Eine genauere Betrachtung zeigt, dass das Distanz-Elektroimpulsgerät (DEIG) durchaus als Einsatzmittel in bestimmten Situationen geeignet ist. In vielen Fällen sind diese Einsatzsituationen auch im sogenannten "Streifendienst" vorhanden, also bei den Kolleginnen und Kollegen, die rund um die Uhr im Einsatz sind und meist zuerst an der Einsatzstelle eintreffen. Allerdings birgt der Einsatz eines DEIG auch Risiken, bedarf einer konzeptionellen Begleitung und intensiven Trainings, um Fehlanwendungen zu vermeiden.

Eine flächendeckende Ausstattung der Polizei, ohne die Veränderung von Einsatz- und Trainingskonzepten ist deshalb nicht angezeigt.

Zur Langfassung unseres Positionspapiers: <http://gruenlink.de/19qu>

Armin Bohnert, 1. Vorsitzender PolizeiGrün e.V.
Freiburg, 10. Oktober 2016

ÜBER UNS

PolizeiGrün e.V. ist ein Verein grüner und grünennaher Polizeibediensteter. Kernziel ist die Förderung einer weltoffenen, toleranten und diskriminierungsfreien Polizei.

Der Verein sieht sich als Mittler zwischen den Parteigliederungen/-mitgliedern und den Mitarbeiter*innen der Polizeibehörden. Durch Abbau heute überflüssiger Berührungspunkte soll das gegenseitige Verständnis gefördert werden.

KONTAKT

PolizeiGrün e.V., Kurt-Tucholsky-Str. 11, 79100 Freiburg

info@polizei-gruen.de | www.polizei-gruen.de | www.twitter.com/PolizeiGruen

Freiburg: Armin Bohnert, 1. Vorsitzender | armin.bohnert@polizei-gruen.de

Berlin: Oliver von Dobrowolski, 2. Vorsitzender | oliver.vondobrowolski@polizei-gruen.de